



CON DIOS

Romanos

Hermanos esta semana estudiaremos Romanos 13:8-10 te animamos a que leas todo el capítulo 13 y estos versículos de manera profunda, observa todos los detalles que el texto nos ofrece, y lo más importante, ora a Dios para que el Espíritu Santo que mora en ti, te de la luz suficiente para comprender este pasaje de la Escritura y sobre todo que puedas aplicarlo de manera correcta a tu propia vida.

Cuestiones prácticas: Cual ha de ser la actitud del creyente justificado Para con el Señor Jesucristo.

"Despierta ya dormilón"

Introducción:

Sucedió a fines del verano del 386 d.C. En el jardín de casa de campo cerca de Milán, en Italia del norte, se encontraba Agustín, a su lado en un banco, había un ejemplar de las epístolas de Pablo; pero él no estaba especialmente interesado en el mismo.

Agustín experimentando una intensa lucha espiritual, una agitación violenta del corazón y la mente. Levantándose del banco, se arrojó al césped bajo una higuera. Mientras permanecía allí oyó la voz de un niño, aunque no pudo decir si de varón o niña. Esa voz repetía una y otra vez: *"Tolle, lege; tolle, lege"* (*"Toma y lee; toma y lee"*).

Agustín se incorporó, regreso al banco, y tras tomar el ejemplar de las epístolas de Pablo, leyó el primer pasaje en el cual cayeron sus ojos, la versión latina de **Romanos 13:13b, 14**, *"No en orgías y borracheras, no en excesos sexuales y desenfrenos, no en disensión ni en celos. Más bien vestíos del Señor Jesucristo y no hagáis provisión para (la satisfacción de) los apetitos de la carne"*.

Fue este pasaje, junto con el amor y las oraciones constantes de su devota madre, Mónica, los que llevaron a Agustín a su conversión, llegando él a ser eventualmente uno de los más grandes líderes de la iglesia.

Confesiones VIII, xii. 28, 29.

Romanos 13:11-14

11 "Y esto, conociendo el tiempo, que es ya hora de levantarnos del sueño; porque ahora está más cerca de nosotros nuestra salvación que cuando creímos. 12 La noche está avanzada, y se acerca el día. Desechemos, pues, las obras de las tinieblas, y vistámonos las armas de la luz. 13 Andemos como de día, honestamente; no en glotonerías y borracheras, no en lujurias y lascivias, no en contiendas y envidia, 14 sino vestíos del Señor Jesucristo, y no proveáis para los deseos de la carne".

"Los Cristianos tenemos que velar"

"...Y esto, conociendo el tiempo, que es ya hora de levantarnos del sueño; porque ahora está más cerca de nosotros nuestra salvación que cuando creímos. La noche está avanzada, y se acerca el día. ..."

Pablo, ahora echa mano de la *"escatología"* para explicarnos por qué un cristiano debe comportarse es de una forma específica; el contexto inmediato nos dice: *"...Que el amar al prójimo es el cumplimiento de la ley de Dios..."*



CON DIOS

Romanos

La idea que Pablo nos quiere dar a entender es: "...Y (haced) esto (amar al prójimo)..." no solamente porque con ello cumplimos la "*Ley de Dios*" sino porque "*conociendo (cuan critico es) el tiempo (en que vivimos)*".

Si el tiempo en que Pablo escribió estas palabras, la vida cristiana ya era difícil, debido al entorno en que se vivía; imagina cuán difícil debe ser ahora en el entorno tan "*crítico*" en el cual vivimos.

Lo primero que Pablo observa es que el cristiano debe "*velar*" se vigilante, no estar adormilado, perdiendo el tiempo en un sueño innecesario; para ello hay aún una motivación muy grande, que es: "*Que nuestra salvación está más cerca que cuando creímos*" pero ¿qué quiere decir con esto Pablo, qué aún podemos "*perder la salvación*"? de ninguna manera, lo que el apóstol está diciendo es que el "*día de nuestra redención y glorificación (del cuerpo) está cada día más cerca*" Es decir, primeramente creímos y fuimos bautizados, ahora estamos en el camino de la santificación progresiva, para finalmente llegar a la redención y que nuestro cuerpo terrenal sea glorificado (la glorificación).

La Biblia nos enseña claramente que Cristo volverá por su iglesia, para ello debemos estar alerta, velando y orando; Pablo apela a esta realidad escatológica, no solo aquí en Romanos sino también en: **Filipenses 4:4-7; 1 Tesalonicenses 5:1-11, 23**; esta enseñanza la observamos también en: **Hebreos 10:25; Santiago 5:7-11; 1 Pedro 4:7-11**; y por supuesto son enseñanzas que nos dejó Jesucristo: **Mateo 25:31-46; Marcos 13:33-37**.

Esta enseñanza escatológica la podemos comprender más fácilmente a la luz de que el Señor viene "*a recompensar a sus siervos*" cf. Las parábolas de: "*El siervo vigilante*" **Lucas 12:35-48** y "*Las diez vírgenes*" **Mateo 25:1-13**.

La frase "*...La noche está avanzada, y se acerca el día. ...*" Significa que para la iglesia de Cristo, el presente tiempo de oscuridad, pecado y tristeza se acercan rápidamente a su fin; y que la inacabable era de luz, santidad y alegría están cada vez más cerca. Es como si Pablo escuchara el grito del centinela nocturno ¡Despertad, está amaneciendo!

Ahora debemos aclarar que cuando Pablo escribió estas palabras, nunca dijo que el Señor ya iba a volver, o puso una fecha determinada para este suceso escatológico. Esto hubiese sido una contradicción a las mismas enseñanzas de Jesús, **Mateo 24:21, 29; 25:5**; lo que el apóstol estaba diciendo es: "*El día del Señor llegará muy pronto*".

"Los Cristianos tenemos que dejar las obras de la carne"

"...Desechemos, pues, las obras de las tinieblas, y vistámonos las armas de la luz. Andemos como de día, honestamente; no en glotonerías y borracheras, no en lujurias y lascivias, no en contiendas y envidia..."

Ahora Pablo hace un gran contraste, "*las obras de las tinieblas vs. La armas de la luz*". Pablo nos señala 6 pecados horribles que el hombre comete, regularmente la mayoría de estos pecados se comenten en la oscuridad o cuando creemos nadie nos observa es decir a escondidas; y aunque esta lista aquí presentada no es exhaustiva, podemos ver que si están implícitas las demás obras de la carne que nos hace recordar pasajes como **Gálatas 5:19-21**.

Ahora, aunque en la audiencia de Pablo había Judíos convertidos, él sabía que el mayor número de creyentes eran gentiles, que no conocían o al menos no a la manera del judío al Dios verdadero, es por ello que él apóstol señala pecados que tienen que ver mucho con la debilidad carnal del ser humano, y los insta a no vivir de una manera desenfrenada, llena de lujuria y lascivia, orgias, etc... sin duda esto hace eco con **Romanos 1:24-32**; pero esto no quiere decir que los judíos no podían cometer dichos pecados, de hecho los cometían; pero ellos sabían de primer mano las consecuencias de cometerlos.



CON DIOS

Romanos

Ahora para poder alcanzar la meta completa de la salvación, es decir, la santificación y la redención de nuestros cuerpos, el apóstol nos insta a *"desechar"* las obras de las tinieblas, que lógicamente orquesta el enemigo (a saber Satanás y sus huestes) Nota que Pablo no solo nos dice lo que no hay que hacer, sino que nos dice cómo debemos actuar para no hacerlo.

Lo primero que Pablo usa es una expresión militar: *"...Vistámonos de las armas de la luz..."*

Para que un soldado puede hacer su trabajo eficazmente, necesita las armas adecuadas y precisas para llevar a cabo esta tarea, aunque Pablo no nos da una lista detallada de cuáles son esas armas, podemos compararla con las que nos presenta en **Efesios 6:14-17**:

-El cinturón de la verdad
-El escudo de la fe

-La coraza de la justicia
-El casco de la salvación

-El calzado del evangelio
-La espada del Espíritu

La segunda manera en que debemos comportarnos es: *Como de día o como en el día*; de tal forma que la idea es la siguiente: El apóstol Pablo nos invita a vivir como si ya estuviésemos en la era venidera, en aquel día donde Jesús va a reinar; La expresión *"honestamente"* significa *"ordenadamente"* o *"decentemente"*.

Aunque nos encontramos en un mundo moralmente caído, la ética cristiana nos dice cómo es que debemos comportarnos delante de esta sociedad caída, y así ser sal y luz en medio de tanta podredumbre, **Mateo 5:13-16**.

"Los Cristianos debemos vestirnos del Señor Jesucristo"

"...Sino vestíos del Señor Jesucristo, y no proveáis para los deseos de la carne..."

Ahora Pablo toma una figura literaria que se le llama *"admonición"* es decir un discurso donde se hace ver un mal y se invita a corregirlo; esta admonición abarca desde el capítulo 12:1 hasta el 13:13; lo que Pablo quiere decir con esto es:

Tras haber aceptado a Cristo y haber sido bautizados, los creyentes no han de echarse a dormir sobre sus laureles; sino que deben ocuparse en hacer en la práctica lo que ya han hecho en el principio, **cf. Gálatas 3:27**.

Este concepto de Pablo abarca tanto la justificación como la santificación progresiva; es como si Pablo nos estuviera diciendo: *"Después de poner de lado el ropaje del pecado, vestíos cada vez más con el manto de la justicia de Cristo, para que cuando Satanás quiera recordarnos nuestro pecado, podamos inmediatamente recordarle a Él y a nosotros mismos cual es nuestra nueva posición delante de Dios"*.

"Estad cada vez más unidos espiritualmente a Cristo", para que Él sea la Luz de vuestra luz, la Vida de vuestra vida, el Gozo de vuestro gozo, y la Fuerza de vuestra fuerza".

"La persona que en virtud del poder capacitador del Espíritu Santo, hace esto puede cantar: Jesús lo es todo para mí..."

Will L. Thompson.



CON DIOS

Romanos

Así que una persona que ha sido revestida de Cristo, no debe hacer provisión para los deseos de su naturaleza humana pecaminosa. Es cierto, habrá tentaciones, puesto que el creyente sigue siendo un pecador aun al irse transformando en santo, **cf. Romanos 7:14**. Pero si realmente se es un hijo de Dios debemos aprender a tener control y dominio propio en estas 3 áreas de nuestra vida: Los deseos de los ojos, los deseos de la carne y la vanagloria de la vida. **1 Juan 2:16**

¡Con Cristo como Señor soberano la victoria esta asegurada!

Conclusión:

Que importante es velar y orar, nuestro Señor Jesús, sabía que en este mundo caído las tentaciones del enemigo están a la orden del día; cuando Jesús oró por sus discípulos no pidió porque nos fueran quitadas las tentaciones sino porque fuésemos guardados del maligno **Juan 17:15** LBLA. Y la única forma de que esto suceda es estando alertas y en oración, *"Velad y orad, para que no entréis en tentación, el espíritu a la verdad está dispuesto, pero la carne es débil"* **Mateo 26:41**

Pablo sabía la importancia de velar y orar, y aunque la oración no aparece en este pasaje de forma explícita, sin lugar a dudas está implícita; Pablo nos insta a vestirnos del Señor Jesús, es decir, a parecernos cada día más a Él; algo que nadie podría o puede negar, es el hecho de que nuestro Señor Jesucristo en los días de su carne fue un hombre de oración constante, el más grande hombre de oración que haya pisado la tierra; tal fue su ejemplo y el impacto que sus oraciones tuvieron, que sus discípulos le pidieron: *"...Enséñanos a orar..."* **Lucas 11:1**.

Así que hermano (a) tres son las áreas donde más cuidado debemos tener en nuestras vidas, estas son: Los deseos de los ojos, los deseos de la carne y la vanagloria de la vida; Jesús fue tentado en el desierto por Satanás en estos tres aspectos, y salió victorioso porque conocía y obedecía la Palabra de Dios **Mateo 4:1-11**.

Así que si quieres vestirte del Señor Jesús, no olvides, que Él no solo conocía las Escrituras sino que las obedecía, y además era un hombre que siempre dependía del Padre en todo lo que hacía, por eso constantemente estaba en oración.

Preguntas

1.- ¿Qué significa que nuestra salvación está más cerca que cuando creímos?

2.- ¿Qué significa la noche está avanzada?

3.- ¿Qué significa que se acerca el día?

4.- ¿Cuáles son las obras de las tinieblas y cómo podemos desecharlas?
